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Protokoll Abschlussplenum 

 

Beginn - Datum und Uhrzeit: 03.11.2018 17:30 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Sebastian Neufeld (Freiburg) 

Protokoll:  Alexandra Baumann (Dresden) Jan Dessila (HS Mannheim) 

   Katharina Krächan (Göttingen) 

          

Anwesende: HU Berlin, Bonn, Dresden, Düsseldorf, Erlangen, Essen, Freiburg, Gießen, 

Göttingen, Hohenheim, Kiel, Konstanz, Leipzig, Mannheim, Marburg, LMU München, 

TU München, Rostock, Tübingen Biologie, Tübingen Biochemie (ohne Stimmrecht) 

 

 

Tagesordnung 

1. Vorstellung der AK’s (+ Entsendungen) 

2. Austragung der nächsten BuFaTen 

3. Satzungsänderung (BuFaTa und StAuB) 

4. Wahl der StAuB Mitglieder  

5. Sonstiges 
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TOP 1: Vorstellung der AK’s (+ Entsendungen) 

 

Studiengebühren (Chris, Hohenheim) 

• Austausch über derzeitigen Stand 

• Aktueller Stand BaWü: 1500 € für nicht-EU, 600 € Zweit-Studium 

• Protestaktionen, Klagen 

• Wahrscheinlich erstmal kein anderes Bundesland 

• Der AK soll bei Bedarf weitergeführt werden 

 

Vergleichbarkeit von Studiengängen (Natalie, Freiburg) 

• Gast: Janina Kirsch Studiengangskoordinatorin aus Freiburg 

• Es soll ein Guide zur Anrechnung von Leistungen erarbeitet werden 

• Kommunikation zwischen Hochschulen könnte besser laufen 

• Der AK soll erstmal nicht weitergeführt werden 

 

AK Logo (Katharina, Hohenheim) 

• Vorstellung eines inoffiziellen Spaß-Logos: Regenwurm 

• 3 offizielle Logo-Ideen angefertigt 

• Wir entscheiden uns jetzt für einen der Entwürfe: 

o Weiterentwicklung durch Mannheim, vielleicht noch Farben 

• Hohenheim: DE-Karte gut, Biologie sollte drunter stehen 

• Göttingen: unteres (Space-Muffin) am besten 

• Freiburg: Der Space-Muffin ist relativ kleinteilig und es sollte noch irgendwas 

organismisches/ökologie-orientiertes mit drauf 

• Essen: Regenwurm/Käfer über „BuFaTa“ krabbeln lassen 

• Berlin: Deutschlandkarte am besten, DE-weite Vernetzung wird dort gezeigt 

• Freiburg: Städte als Punkte auf Karte? 

• Rostock: Je nach Anwendungsgebiet eignen sich verschiedene Logos besser 

o Z.B. für Briefe ist das untere Logo gut, Mittelstrich als Regenwurm? 

• Freiburg: Vertretung der Deutschen, aber auch internationaler Studierender 

• Leipzig: Erst einen Vorschlag wählen, dann Verbesserungsvorschläge 

• Meinungsbild: Verfahrensfrage: einzeln oder als FS? Als FS abstimmen 

o Für Space Muffin: Göttingen, HU Berlin, Marburg, Kiel, Dresden, Bonn, 

Konstanz, Erlangen, Tübingen Bio, Leipzig, Gießen, Mannheim, Düsseldorf, 

Freiburg →14/19 

o Für Dutschlandkarte: LMU München, TU München, Hohenheim 

o Viereckiges Logo: -  

o Enthaltung: Essen, Rostock 
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• Änderungsvorschläge: 

o Göttingen: Eine Hälfte durch Käfer ersetzen, oder eben ein anderes Tier 

o Dresden: Logo soll so bleiben, aber ein bisschen verschönern  

o Kiel: je nach Verwendung Schrift drüber oder drunter -> Flexibilität 

• Hohenheim: Antrag, ob Logo genauso lassen (mit Ecke) oder anders 

o Seb: Organismisches wäre passend, wenn wir alle Bio-Studis vertreten wollen 

o Hohenheim: so lassen oder ändern? 

o Abstimmung: 

▪ Keine Änderung: Leipzig, Tübingen Bio, Rostock, LNU München, 

Erlangen, Kiel, Dresden, Bonn, Gießen, Mannheim, Konstanz  → 

11/19 

▪ Änderung: Essen, Göttingen, Hohenheim, HU Berlin, TU München, 

Freiburg → 6 

▪ Enthaltung: Marburg, Düsseldorf → 2 

o Damit keine Änderung – „Space Muffin“ wird neues BuFaTa Logo 

 

AK Lehramt (Jonas, Kiel) 

• Gast: Anne Liefländer –Lehrentwicklung für Lehramtsstudiengänge an der Bio in 

Freiburg 

• War v.a. für BuFaTa-Neulinge interessant 

• Die Liste zur Vergleichbarkeit der LA-Studiengänge soll fortgeführt werden 

• Neue WhatsApp-Gruppe für Austausch und Vernetzung 

• Der AK soll weitergeführt werden 

 

AK Akkreditierung (Tim, Leipzig) 

• Vortrag durch Liv (ehemals Uni Münster): Akkreditierungsvorgang beschrieben 

• Es wurden “best” und “worst case” Beispiele gebracht 

• 5 InteressentInnen für Entsendung in studentischen Akkreditierungs-Pool, die dann 

nach Teilnahme an einem Wochenend-Schulungsseminar Teil der Gutachtergruppen 

in Akkreditierungsverfahren werden können. 

• Abstimmungen: 

o Gary Strauß, Düsseldorf 

o Aline Nüttgens, Aachen 

o Jannis Koesling, Aachen 

o Sarya Derado, HU Berlin 

o Katharina Krächan, Göttingen 

o Vorschlag: alle 5 annehmen: 

▪ Alle einstimmig angenommen 

• Der AK soll wieder stattfinden, Lehrevaluation soll wieder thematisiert werden 
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AK DoktorandInnenvertretung (Daku, Essen) 

• Vorstellung durch Michael aus Freiburg (Alt-FSler, jetzt in der 

DoktorandInnenVertretung aktiv):  

o Promovierendenvertretung in BaWü erst seit kurzem gesetzlich verankert, 

daher alles noch im Aufbau 

o Manchmal eigenes Stimmrecht, manchmal nur von der FS geliehenes 

o Es gab einige Infos über die Arbeit der Promovierendenvertretung, da sich 

Interessen stark von denen Studierender unterscheiden  

• Keine zentrale Regelung → alle sollen zu Hause fragen und ggf. Kontakt aufbauen 

• Es gibt auch eine Liste mit allen Promovierendenvertretungen online 

• Empfehlung: Weiterführung, mit Augenmerk auf Vernetzung 

 

AK Öffentlichkeitsarbeit (Lewin, Freiburg) 

• Online-Datenbank mit How-Tos soll weitergeführt werden, meiste veraltet 

o Was passiert mit Dropbox? Öffentlich, über Website der BuFaTa? 

o Liste mit vielen Aktionen soll weitergeführt werden 

• Fachschaften berichteten von Problemen mit der Reichweite ihrer Medien 

o Instagram, Twitter usw. ist mittlerweile wohl beliebter als Facebook 

o Es wurde auch schon gezahlte Werbung ausprobiert →gute Reichweite bei 

Wahl-Posts und damit bessere Wahlbeteiligung 

• Ökologische Fachschaftsarbeit: 

o Viele Kooperationen mit Naturschutzorganisationen 

o Bienenstöcke anschaffen und betreuen kann interessant sein, viele sind 

interessiert das bei sich an der Uni auszuprobieren 

o Fahrradreparaturstation direkt an der Uni ist gut 

o Viele ungenutzte Flächen an Unis -> von FS betreute Magerwiesen, 

Grillflächen, usw.  

• Empfehlung: 

o Als (Unter-?)AK Fachschaftsprojekte mit ca. 1h Zeit weiterführen 

o Pflege/Zukunft der Dropbox/Liste 

o Drive Ordner erstellt, How-To’s -> StAuB  

o Austausch der Erfahrungen mit Ideen aus How-To’s 

 

AK Finanzen (Dave, Gießen) 

• Finanzierung BuFaTa (BMBF, Versicherung, Teilnahmegebühr, Sponsoren) -> vllt. 

Neuer AK mit Finanzierung über Organisation von BuFaTa für zukünftig 

ausrichtende FS’s 

• Generierung finanzieller Mittel der FS -> wie/ob überhaupt: 

o Parties, Glühwein/Kittel/Bücherverkauf 
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• Abrechnung BuFaTa 

• Sponsoring + Marketing (Idee: genereller Sponsorenpool, Datei auf Homepage?) 

o Berlin: in Tübingen schon so eine Liste erstellt 

• Hohenheim: vorher mit Sponsoring, auch wie sich FS finanzieren lassen kann 

• Dresden: Liste aus Tübingen mal verwendet mit Sponsoren?  

o Seb: Wurde direkt mit Tübingen kommuniziert, Sponsorenanschrieb fand 

nicht über Liste statt 

o Liste sollte wieder gefunden werden 

• AK soll weitergeführt werden 

 

AK Rechtliche Rahmenbedingungen (Chris, Hohenheim) 

• Haftung bei Veranstaltungen, Ersti-Fahrt, Brandschutz, Hygiene, 

Ausschankbescheinigung 

o Welche Voraussetzungen gegeben sein müssen 

• Fehlstunden, Ersatzleistungen von Pflichtmodulen 

o Unterschiedlich in Bundesländern, oft in PO geregelt 

• Datenschutzgrundverordnung -> mehr Infos, zusammentragen, Fotos von 

Veranstaltungen eig. nicht öffentliche Datenspeicherung 

o Datenschutzbeauftragter muss da sein in FSR 

• Tübingen: Erstmal mit verschiedenen Leuten an der Uni reden 

• Zwischen BuFaTen -> Austausch über Skype z.B. 

• AK soll weitergeführt werden, wegen weiterem Klärungsbedarf 

 

AK FS-Arbeit/Wissenserhalt/Selbstverständnis (Stavi, Tübingen) 

• Fokus auf Reflexion: Warum überhaupt FS und/oder BuFaTa 

• Austausch über brillante Momente aus FS-Arbeit und Suche welche Faktoren zu 

diesem Erfolg geführt haben 

• Fiktive Fallbeispiele  

o z.B. Dozent gegen Studierende, Ego-Tour  

o Wie geht man mit diversen Fällen um? Was ist moralisch richtig, was der beste 

Weg? Wie trennt man FS-Arbeit von Privatem? 

o Aufgabenverteilung, Mobbing, Perspektivwechsel 

• Weitere Ideen für nächsten AK: stärkere Fallarbeit, neue Aspekte, neue Ideen, evtl 

mit aktuellen Problemen der FS 

• AK soll weitergeführt werden 
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AK Berufsinformationsveranstaltung (Luisa, Freiburg) 

• Selbstorganisierte Berufsinformationsveranstaltung der FS Freiburg wurde 

vorgestellt 

• Es gibt wohl wenig FS, die sowas selbst organisieren, aber Bedarf besteht 

• Ideen wurden gesammelt, How-To wird hochgeladen,  

• AK muss erstmal nicht unbedingt weitergeführt werden 

 

AK Aktuelle Probleme (Gary, Düsseldorf) 

• Es gibt an vielen Unis Probleme mit Studienplatz- und Raumkapazitäten  

• Studienplatzvergabe über Hochschulstart läuft oft schlecht  

o Kommunikationsprobleme, Überbelegungen  

o Problem liegt wohl oft auch an Hochschulen 

• Probleme von FS mit Dozierenden und Hochschule 

o HU Berlin: Studierendenschaft kämpft gegen höheres Organ (Präsidium 

wurde verärgert, Vetos werden aufgehoben) 

• Mangel an Parkplätzen für Studierende 

• Digitale Lehre 

o Oft nicht ausreichend etabliert an HS 

o Bis zur nächsten BuFaTa soll Entwurf eines Positionspapier verfasst werden 

(Gary+StAuB)  

• Evaluation: nicht transparent, undurchsichtig 

o Evtl Positionspapier, wird auf nächste BuFaTa verschoben  

o Vllt Einbindung in Akkreditierung (und Lehrevaluation) 

• Empfehlung: digitale Lehre als nächster AK, soll Positionspapier ausarbeiten 

• AK Soll weiter existieren 

 

AK BuFaTa/StAuB, Produktivität der BuFaTa und Satzungsänderung (Seb, Freiburg) 

• AK-Leitungen auf BuFaTen wechseln oft und erarbeitete Punkte bzw. Wissen über 

bisherigen AK Verlauf geht oft verloren. Es sollte am besten AK-Leiter geben, die ihr 

„Amt“ mehrere BuFaTen lang ausüben 

o Koordination soll über StAuB erfolgen: Ak-Leiter finden, TOPs klären 

o Interessierte an diesen AK-Leiter Positionen sollen sich bitte beim StAuB 

melden 

• How To AK-Leitung und AK Protokollierung wurden erarbeitet und sollen an 

entsprechende Personen weitergeleitet sowie in Dropbox hochgeladen werden.  

• Zu den 5 gewählten Mitglieder sollen noch 2 zusätzliche in den StAuB -> die beiden 

nächsten ausrichtenden FS sollen jeweils eine feste Position bekommen, in die sie 

selbst entsenden dürfen 
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• Mailverteiler funktioniert nicht richtig und sollte erneuert werden, allerdings sind 

viele professionelle Angebote teuer 

o Google Groups -> 1 GMail-Account 

o Automatisch in alle FS gestreut 

o zustauben@gmx.de/zustauben@gmail.com 

o Frage: möchte jemand Google nicht benutzen? Keine Gegenrede, so aufbauen 

demnächst 

• AK soll weitergeführt werden 

 

 

TOP 2: Austragung der nächsten BuFaTen 

 

• Leipzig: nächste BuFaTa (SoSe 2019) über Himmelfahrt, 30.05.-02.06.2019 

• Frage: übernächste BuFaTa, WiSe 2019/20 -> Marbug oder Essen 

o Marburg (Lars): 

▪ In Tübingen schon Interesse angemeldet 

▪ Unterstützung von FS vorhanden 

▪ Planung schon da 

▪ Erfahrung mit Party-Planung → Veranstaltungen für 2.000 Leute 

▪ Connections zu Geos, die vor kurzem ihre BuFaTa in Marburg 

ausgerichtet haben 

▪ In Mitte von Deutschland -> zentral 

▪ Finanzierung -> möglich, AStA kulant 

▪ Würden vlt. Jugendherberge mieten 

o Essen (Daku): 

▪ In Rostock Interesse angemeldet 

▪ Unterkünfte am Sportcampus vorhanden 

▪ Auch Erfahrung mit Party-Planung →MINT-Party -> > 11 FS 

zusammen, 2.500 Leute 

▪ Kooperationen zu vielen Fachschaften, Unterstützung möglich 

▪ Essen ist gut über Züge erreichbar 

▪ Forschung an Graumullen 

o Wahl soll geheim sein, Optionen: Marbug, Essen oder Enthaltung 

▪ Marburg: 9 Stimmen 

▪ Essen 5 Stimmen 

▪ Enthaltungen: 5 Stimmen 

o → BuFaTa WS 19/20 findet in Marburg statt.  

• Für BuFaTa im SoSe 2020 zeigen 3 FS Interesse: Göttingen, Kiel, Konstanz 

o Göttingen: im Herzen Deutschlands, Deutsches Primatenzentrum, Wildgatter, 

sehr viel zu sehen und super sympathisch, trauen sich die Ausrichtung zu 

mailto:zustauben@gmx.de/zustauben@gmail.com
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o Konstanz: ganz frisch wieder auf BuFaTen und würden gerne ausrichten, 

Bodensee und Alpenblick, auch Affen 

o Kiel: "Wir haben auch einen See, nennt sich Ostsee", süße Robben und tote 

Wale, haben aus ihren Fehlern gelernt 

o Meinungsbild: 

▪ Enthaltungen: 4 (Kiel, Rostock, Konstanz, Göttingen) 

▪ Kiel: 4 (Mannheim, Bonn, Düsseldorf, Marburg) 

▪ Konstanz: 5 (Tübingen, LMU, Gießen, Erlangen, Dresden) 

▪ Göttingen: 6 (Freiburg, Berlin, TU München, Leipzig, Hohenheim, 

Essen) 

o Knappes Meinungsbild→ Göttingen hat erstmal Zuschlag, aber alle 3 sollen 

sich erstmal weiter Gedanken machen  

 

Unterbrechung (Essenspause): 19:15 Uhr 

Weiterführung des Abschlussplenums: 20:15 Uhr 

 

TOP 3: Satzungsänderung (BuFaTa und StAuB) 

 

BuFaTa-Satzung: 

• Präambel wird gezeigt 

• Hohenheim beantragt Streichung eines Satzes → wird so aufgenommen 

• Es wird entschieden in diesem Rahmen nur Inhaltliches zu besprechen, Abstimmung 

dem StAuB die Kompetenz zu übertragen im Nachhinein redaktionelle Änderungen 

durchzuführen 

o Einstimmig angenommen 

• §2 Abs. 3: Hohenheim regt an, dass "politisch" ungut ist weil FS in manchen 

Bundesländern nicht politisch sein dürfen. Änderung in "hochschulpolitisch" wird 

aufgenommen 

• §3 Abs. 2: Frage wer entscheidet welche TO Vorschläge angenommen werden. 

Antwort: bei der austragenden FS, da diese die Sitzungsleitung inne hat 

• §6 Abs. 2: Kritik, weil Enthaltungen dadurch ignoriert werden. Das Wort "gefragt" 

wird kritisiert. Es eskaliert, der Experte Chris wird eingeschaltet und erklärt relativ 

schlüssig, dass das Problem kein Problem ist. Es wird weiterhin über eine 

bessere/klarere Formulierung nachgedacht 

• §6 Abs. 1 "Briefwahl" wird zu "geeigneter Weg" geändert, dadurch wird Abs. 5 

redundant und wird gelöscht 

• §10 Abs. 1 "Satzung" wird zu "Geschäftsordnung" geändert 
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• §10 Abs. 3 Natalie findet die Hälfte der stimmberechtigten Mitglieder zu wenig, das 

könnten evtl. nur drei Leute sein. Gegenstimme von Berlin: Genau das ist der Job des 

StAuB. Es wird abgestimmt:  

o Für diese Version: Göttingen, Rostock, Berlin, Marburg, Hohenheim, Essen, 

Tübingen, Leipzig, LMU, Düsseldorf, Bonn, TU München, Gießen, Erlangen, 

Konstanz, Kiel  

o Enthaltungen: Dresden, Mannheim und Freiburg  

o Keine Gegenstimmen. 

• §10 Abs. 5 Erlangen: Änderungen müssen den FS mitgeteilt werden. 

• Tübingen: Widerruf der Satzung muss geregelt werden.  

o Widerruf einstimmig oder mit 2/3 Mehrheit? salvatorische Klausel sollte 

aufgenommen werden (Wenn Satzung gegen höheres Recht verstößt ist 

entsprechender Paragraph ungültig) 

o Marburg will Widerruf mit 2/3 Mehrheit nur aufnehmen nachdem man 

gründlich drüber nachgedacht hat, Freiburg sagt man kann die Satzung halt 

auch mit 2/3 Mehrheit zu einer leeren Satzung ändern.  

• Freiburg regt an erst über die geänderte Satzung als solches abzustimmen und dann 

extra über die Aufnahme und Art einer Widerrufsklausel als auch der salvatorischen 

Klausel abzustimmen 

o Wollen wir die neue Satzung annehmen? Einstimmige Zustimmung 

• Abstimmung: Vertagung der Entscheidung über Widerruf auf nächste BuFaTa: 

o Für Vertagung: Essen, Hohenheim, Marburg, LMU, Bonn, TU München → 6 

o Enthaltungen: Göttingen, Rostock, Mannheim → 3 

o Dagegen: Leipzig, Tübingen, Berlin, Erlangen, Kiel, Dresden, Konstanz, 

Gießen, Düsseldorf, Freiburg →10/19 

▪ Wird diesmal entschieden 

• Widerrufsklausel: 

o Ja: Essen, Marburg, LMU, Bonn, TU, Göttingen, Rostock, Mannheim, 

Leipzig, Tübingen, Berlin, Erlangen, Kiel, Dresden, Konstanz, Gießen, 

Düsseldorf, Freiburg  

o Stimmen für nein: Hohenheim 

o Enthaltung: keine 

▪ Wir führen eine Widerrufsklausel ein 

• Abstimmung: Soll ein Widerruf der Satzung nur einstimmig entschieden werden 

können? 

o Dafür: Göttingen, Hohenheim, Essen, Rostock, Berlin, Marburg, Düsseldorf, 

Gießen, Erlangen, Kiel, Dresden, Konstanz, Mannheim → 13/19 

o Enthaltungen: Tübingen, LMU → 2 

o dagegen: Leipzig, Freiburg, Bonn, TU → 4 

▪ 68,4%, dafür, damit angenommen 

• Abstimmung Salvatorische Klausel: Soll die Klausel aufgenommen werden? 

o Einstimmig angenommen 
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Geschäftsordnung des StAuB: 

• §2 Abs. 2 Ergänzung wie viele Mitglieder gewählt werden können 

• Streichung des vorherigen §3 weil nicht immer zutreffend 

• Rest noch nicht bearbeitet, wird wohl beim nächsten Mal passieren 

• Salvatorische Klausel wird noch hinzugefügt 

• Abstimmung über vorliegende Version: 

o Neue Geschäftsordnung einstimmig angenommen 

 

TOP 4: Wahl der StAuB Mitglieder 

 

• Momentan fünf Mitglieder: Lou(HU Berlin), Cynthia(Leipzig), Vanessa(Tübingen), 

Chris(Hohenheim) und Sebastian(Freiburg) 

• Laut neuer StAuB Satzung dürfen die nächsten beiden ausrichtenden FS je einen Platz 

vergeben:  

o Leipzig entsendet Cynthia  

o Marburg entsendet Lars 

• Lou (Berlin), Chris (Hohenheim) und Sebastian (Freiburg) würden gerne im StAuB 

bleiben und werden einstimmig wiedergewählt 

o Da die BuFaTa im letzten WS ausgefallen ist, wurden alle in Tübingen neu 

gewählt, obwohl wir laut Satzung alternierend wählen sollten. Um dem 

möglichst gerecht zu werden, werden diese 3 StAuB Mitglieder nur bis zur 

nächsten BuFaTa gewählt 

• Für die beiden freien Posten stellen sich Freddy (Göttingen), Jonas (Kiel), Dennis 

(Mannheim) und Tyron (Gießen) zur Wahl 

• Vorstellung: 

o Tyron ist Ersti und denkt er hat Zeit 

o Freddy ist im 7. Bachelorsemester, hat Ahnung von BuFaTa und will sich im 

StAuB engagieren. 

o Jonas ist im 7.Semester Lehramt und zum fünften Mal auf der BuFaTa und 

wollte letztes Mal schon in den StAuB. 

o Dennis ist im 4. Semester und zum ersten Mal hier und hat Lust mitzumachen 

und zu gucken wie es läuft. 

o Tyron erklärt, dass er viel Zeit haben wird weil er Sachen anrechnen lassen 

kann. Jonas weist darauf hin, dass er der einzige Lehrämtler wäre. 

 

• Wahlmodalitäten: Geheime Wahl, jede FS schreibt zwei Namen auf.  

o Stimmen für Dennis: 4 

o Stimmen für Tyron: 3 

o Stimmen für Freddy: 13 

o Stimmen für Jonas: 18 

• Damit sind Freddy und Jonas gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
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TOP 5: Sonstiges 

 

Die BuFaPfla wird von Tübingen an Freiburg überreicht. 

Der offizielle Teil der  BuFaTa Freiburg ist vorbei und wir freuen uns alle auf Leipzig! 

 

Sebastian schließt die Sitzung um 22:22 Uhr 


